



Reporte de Defensa Nacional

30 de noviembre al 7 de diciembre de 2020

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Resumen

A nivel nacional, una delegación de la Subsecretaría de Defensa Nacional participó en la Segunda Conferencia de Revisión de la Convención sobre Municiones en Racimo, ocasión en la que solicitó una prórroga para dar cumplimiento a los alcances del artículo 4 del referido acuerdo, vinculado a la limpieza de terrenos contaminados con municiones en racimo.

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

En el plano vecinal, las Fuerzas Armadas argentinas participaron en la maniobra conjunta "Arandú 2020", que se llevó a cabo en el campo de instrucción brasileño de "Barao de Sao Borja". El ejercicio consideró acciones de planeamiento, infiltración nocturna, tiro con tanques y con armas portátiles, así como asalto aeromóvil y aerotransportado.

Nº SUP: 129076

En el ámbito internacional, los ministros de Relaciones Exteriores de los países miembros de la OTAN, finalizaron dos días de reuniones virtuales, en las que discutieron acerca de temas como el rearme de Rusia, el ascenso de China como superpotencia y la situación de seguridad en Afganistán.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por el sitio especializado www.defensa.com; y por los portales de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), el Ministerio de Defensa Nacional de Argentina y la Subsecretaría de Defensa Nacional de Chile.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Subsecretaría de Defensa solicitó prórroga para cumplir alcances de la Convención sobre Municiones de Racimo

Una delegación de la Subsecretaría de Defensa Nacional participó en la Segunda Conferencia de Revisión de la Convención sobre Municiones en Racimo, régimen internacional que instaura una serie de restricciones para el empleo de bombas de racimo.

En la oportunidad, la delegación nacional solicitó una prórroga para dar cumplimiento a los alcances del artículo 4 del referido acuerdo, vinculado a la limpieza de terrenos contaminados con municiones en racimo.

Las zonas que aún podrían albergar esta clase de sistemas de defensa, corresponden a "cuatro terrenos militares controlados", que se hallan en el extremo norte y en la zona austral del país (Subsecretaría de Defensa Nacional, 2020).

2. Armada activó instalación naval más cercana al Polo Sur

La Armada de Chile activó la Capitanía de Puerto Bahía Paraíso, unidad naval más cercana al Polo Sur, como parte de las medidas insertas en el despliegue de la Campaña Antártica 2020-2021.

En el reducto, que estará habitado por nueve personas, se realizarán misiones que apuntan a salvaguardar la vida humana en el mar, proteger el medio ambiente y representar a Chile en el continente antártico (Defensa.com, 2020a).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Fuerzas Armadas tomaron parte en ejercicio combinado "Arandú 2020", escenificado en Brasil

Las Fuerzas Armadas argentinas participaron en la maniobra conjunta "Arandú 2020", que se llevó a cabo en el campo de instrucción brasileño de "Barao de Sao Borja".

El ejercicio consideró acciones de planeamiento, infiltración nocturna, tiro con tanques y armas portátiles, así como asalto aeromóvil y aerotransportado, con el objetivo de mejorar los niveles de interoperabilidad entre las ramas castrenses de ambos países (Defensa.com, 2020b).

1.2. Ministro Rossi participó en la XIV Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas

El Ministro de Defensa Nacional de Argentina, Agustín Rossi, estuvo presente en la XIV Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, cuya presidencia *pro t mpore* correspondió a Chile.

En la ocasi n, la autoridad remarc  la importancia de reforzar el multilateralismo, la democracia y el respeto a los derechos humanos.

Asimismo, el Secretario de Estado valoró el hecho de que Argentina sea, por los próximos dos años, la sede del grupo de trabajo "Mujer, Paz y Seguridad", incluido en este foro (Ministerio de Defensa Nacional de Argentina, 2020).

III. Noticias del ámbito global

1. Ministros de Relaciones Exteriores de la OTAN discutieron sobre diversas materias de seguridad

Los ministros de Relaciones Exteriores de los países miembros de la OTAN, finalizaron dos días de reuniones virtuales, en las que discutieron acerca de materias como la reforma del bloque, el rearme de Rusia, el ascenso de la República Popular China como superpotencia y la situación de seguridad en Afganistán.

El encuentro también sirvió para que los personeros de la alianza euroatlántica reafirmaran su respaldo a la seguridad de la región del mar Negro y, en particular, a la integridad de Georgia y Ucrania ante "la amenaza militar rusa" (NATO, 2020).

Referencias

Defensa.com. (2020, diciembre 5). "Arandú 2020", más de mil efectivos de las Fuerzas Armadas de Brasil y Argentina entrenan juntos. Disponible en: <http://bcn.cl/2mn4l>.

Defensa.com. (2020, diciembre 6). La Armada de Chile abre las bases para la Campaña Antártica. Disponible en: <http://bcn.cl/2mn38>.

Ministerio de Defensa Nacional de Argentina. (2020, diciembre 3). Rossi participó de la XIV Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, presidida por Chile, a la que reivindicó como "un ámbito multilateral de convergencia y de cooperación". Disponible en: <http://bcn.cl/2mn4e>.

NATO. (2020, diciembre 2). *Foreign Ministers address NATO 2030, Afghanistan, Russia, security in the Black Sea region, and the rise of China*. Disponible en: <http://bcn.cl/2mn4k>.

Subsecretaría de Defensa Nacional. (2020, diciembre 1). Subsecretaría de Defensa participa en la Segunda Conferencia de Revisión de la Convención sobre Municiones de Racimo. Disponible en: <http://bcn.cl/2mn32>.